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POLÍTICA 
Entrevista. Raúl Ríos, Presidente electo del PRI en el municipio de Querétaro, señala que la 
semana pasada estuvo en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, junto con el dirigente estatal y el 
otro aspirante, Carlos Rentería y después de exponer la situación, éste último renunció y se 
declaró ganador al único aspirante: él. Considera que hay que dejar atrás los esquemas donde se 
decía que no pasaba nada ni se reconocían los problemas. Si se quiere cambiar, hay que 
reconocer que hay cosas que están mal, para arreglarlas y ponder en orden la situación. El PRI 
tiene un capital humano muy importante y así se ha visto en todo el país; Querétaro no debe ser la 
excepción. Lo primero que deben hacer es intentar reconquistar la confianza de la gente con 
acciones congruentes, haciendo mucha gestión, mucha propuesta en los órganos representativos, 
que la gente vea beneficios en su bolsillo, que no haya abusos. Es difícil, pero el caso de 
Aguascalientes demostró que es posible. Apunta que hay jóvenes priístas muy preparados que 
vienen empujando fuerte; él es parte de un cambio generacional, pero lo importante es que cada 
vez más jóvenes sigan empujando. Él entró al PRI desde los 15 años y ahora es un orgullo ser 
dirigente en este momento tan difícil. La relación con Jesús Rodríguez Hernández deberá ser de 
respeto e institucional; los hombres cambian y las instituciones permanecen, por lo que buscará 
sobre todo ponerse a trabajar. Hay un plan nacional de trabajo y deben seguirse los lineamientos; 
si Jesús Rodríguez está haciendo bien o no las cosas, toca a los priístas juzgarlo. El partido debe 
entrar en una etapa de reconstrucción y recuperación del voto; es un trabajo titánico, pero debe 
enfrentarse. Hoy se reintegra a su trabajo de regidor en el Cabildo de Querétaro, tras la licencia 
que pidió para contender; desde ahí espera seguir fortaleciendo el trabajo. Llama a los priístas de 
Querétaro a salir del letargo en el que han estado y anuncia que en los próximos días anunciará a 
quiénes integrarán el comité y su proyecto de trabajo. (NC) 
 
Cabeza. Las pugnas al interior del PRI han debilitado a lo que queda de este partido, señaló el 
dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo; sin embargo reconoció que Jesús Rodríguez 
Hernández es un buen político. (NC) 
 
Entrevista. José Reyes Olguín, secretario de comunicaciones del PRD, comenta que el partido en 
la actualidad está copado por un grupo de personas que han trabajado pésimamente. Lo que les 
corresponde es ponerse a trabajar en forma para que la ciudadanía sepa lo que se está haciendo. 



No es posible que ni siquiera se conozca el regidor del partido, por ejemplo. Son 50 gentes las que 
han participado para que el partido no funcione como debe funcionar. Para ser un partido político 
ganador hay que crear una estructura y meter gente joven. En un año han afiliado 5 mil personas, 
lo que no se había hecho en tanto tiempo del partido. Esto es gracias al trabajo de Iván y de todos 
los jóvenes que están trabajando en el PRD. Hay un grupo de jóvenes, estudiantes que quieren 
trabajar en el partido para dar sus proyectos, son gente muy activa. Hay que empezar apegándose 
al estatuto para poder avanzar, se tiene que estructurar y acabar con los chambistas. El PRD está 
en condiciones muy lamentable, hay que hacer una escuela política para ser un partido autónomo. 
El trabajo de Pablo González Loyola es malo porque tiene un grupo de lambiscones que le dicen 
que trabaja bien. Martín Mendoza Villa sí ha tenido buen trabajo para ellos pero Carmen 
Consolación González Loyola no le ha dado apoyo, por ser hermana de Pablo González 
Loyola.  Iván Medina, Secretario de asuntos juveniles del PRD, señala que los responsables de 
que el partido no funcione son las mismas personas que están dentro del partido; no hay iniciativas 
para dar propuestas nuevas que los jóvenes den. El PRD es propositito, es el perfil ideal de las 
personas que quieren trabajar para mejorar al partido. Hay hechos aislados de personas que no se 
puede decir que han hecho algo por el partido. Se está trabajando con gente joven para decirles 
qué es lo que está haciendo verdaderamente el PRD con propuestas nuevas. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Aprueba comisión legislativa, la construcción de la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro. 
Después de la aprobación en pleno, se espera la construcción con un costo total de 530 mdp y se 
finalizará a finales del 2008. (NC) 
 
Se aprobó en la comisión de gobernación de la legislatura, la creación de la Escuela nacional 
aeronáutica y por lo cual hay una partida de 75 mdp para iniciarla, dijo el diputado Roberto Carlos 
Cabrera Valencia, presidente de esta comisión. (EL) 
 
La fracción del PAN en la Legislatura local apoya la creación de la Universidad Aeronáutica que 
será votada en el pleno de este miércoles 31 de octubre, informó el coordinador Eric Salas. (NC) 
 
Querétaro se ha distinguido por su cultura de pago y se prevé para el próximo año, se llegue a los 
300 mdp en la recaudación del impuesto predial, aseveró Fernando Urbiola Ledesma, diputado 
del PAN. (EL) 
 
Existe un subejercicio en becas en el ejercicio de becas en el Estado de Querétaro, para que 
continúen sus estudios jóvenes embarazadas y madres del orden de 130 mil pesos, informó la 
diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez; esto, dijo, debido a la ideología 
conservadora que se maneja en la Secretaría de educación. (NC) 
 
Cabeza. Alejandro Straffon, presidente de la comisión de participación ciudadana de la LV 
legislatura, dijo no necesitar un informe anual de sus actividades, ya que su contacto con la gente 
es permanente y un ejemplo fue su reciente publicidad con Cinemark. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se incrementará en un 14% el presupuesto de egresos para el 2008, aseguró el diputado 
Alejandro Delgado  quien dijo que 800 mdp de la federación serán destinados a la construcción 
de carreteras. (NC) 
 
El 2008 será un buen año para  Querétaro, dijo el diputado federal Alejandro Delgado pues dice, 
se espera que el presupuesto que toca al Estado por concepto del aumento a la gasolina, se 
incremente en un 18 %, es decir 800 mdp adicionales. (EL) 
 
El Gobierno del Estado requiere renovar 110 vehículos, de los cuales 50 podrían adquirirse el año 
próximo, indicó el Oficial mayor Luis Miguel Sánchez Canterbury. (NC) 
 



Como parte del anteproyecto presupuestal de la Secretaría de turismo, se contempla invertir 90 
mdp en infraestructura para el próximo año, informó su titular Esther Carboney Echave. (NC) 
 
La Secretaría de turismo aprovechará la grabación de una telenovela para la promoción del Estado 
en la Unión americana, informó su titular, Esther Carboney Echave, quien dijo que para ello se 
invertirán 2 mdp. (NC) 
 
Hasta el próximo año se sabrá con certeza cuántas empresas se ampararán en contra de la 
reforma fiscal, señaló Rogelio Estrada, Presidente de la Asociación de Profesionales del derecho, 
quien apuntó que hay que esperar a que entre en vigor. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Debido a que las carreras técnicas son las que demandan las bolsas de trabajo en el  Estado, se 
trata de encaminar a los jóvenes a las mismas, así lo dio a conocer Guadalupe Murguía, 
secretaria de educación en el estado. (EL) 
 
Cabeza. La secretaria de educación en el Estado, Guadalupe Murguía, dijo que se está 
solicitando a la CEA los pronósticos del clima, para así proponer al gobernador alguna medida 
extraordinaria en las escuelas, de ser necesario. (EL) 
 
Se debe rescatar la formación laica en los adolescentes y principalmente en el tema de la 
sexualidad, pues este sigue siendo un prejuicio en la enseñanza, dijo la diputada perredista 
Carmen Consolación González Loyola, presidenta de la comisión legislativa de equidad y 
género. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El centro del país es invadido por el quinto frente frío de la temporada y para el fin de semana se 
espera al sexto. La Comisión Nacional del Agua dio a conocer que se espera que en noviembre 
haya 6 frentes fríos, 7 en diciembre, 9 en enero, 7 en febrero y 9 en marzo, es decir, 38 en total. 
(NT, NC)  
 
Ante las bajas temperaturas, los municipios serranos se han acercado a la administración estatal 
para solicitar apoyo en especie, principalmente  cobijas, informó el secretario de gobierno, Alfredo 
Botello, tras descartar una contingencia. (NC) 
 
Si se crea un fondo estatal para desastres, la federación podría desatender a  Querétaro en este 
rubro, aseguró el diputado Eric Salas, presidente de la comisión legislativa de planeación y 
presupuesto. (EL) 
 
Los diputados panistas harán uso de una partida legislativa de prerrogativa para atender a sus 
distritos más desprotegidos, esta temporada de frío y que será de alrededor de 25 mil pesos por 
legislador, para comprar cobijas y despensas, dijo el diputado coordinador de los blanquiazules, 
Eric Salas González. (EL) 
 
El grupo parlamentario del PAN en la Legislatura local espera donar 2 mil 500 despensas y 800 
cobijas en apoyo a la gente con menos recursos en la entidad, informó el coordinador Eric Salas. 
(NC) 
Para ofrecer los servicios de emergencia en este puente, la Cruz roja contará con 25 técnicos en 
urgencias medicas y el cuerpo de bomberos tendrá de guardia a 25 elementos por día. (EL) 
 
Denuncia la señora Guadalupe, que hace 3 semanas hay una fuga de agua en San Roque, que ya 
pasaron el reporte pero no han hecho caso de esta denuncia. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde Pie de la Cuesta donde hay dos situaciones: una, que alguien encendió  
unos botes de basura que estaban cerca de un transformador pero ya los apagaron y el otro es 



que hay un accidente automovilístico a la altura de Pie de la Cuesta y Bernardo Quintana; ya están 
siendo atendidos. Los vecinos llamaron para decir que el dren que se encuentra en El Sol y Carrillo 
Puerto, hace 15 días fue limpiado pero no se llevaron la basura, los más afectados son los vecinos 
de la colonia el Tintero. Esta colonia es popular, hay una densidad poblacional bastante grande, la 
cancha de usos múltiples que hay no sirve, el alumbrado esta deteriorado. Se pide a las 
autoridades que terminen bien estas obras de la limpia del dren y que se lleven la basura 
acumulada. (EL) 
 
Como parte del programa “Todos por los valores cívicos”, se llevó a cabo la ceremonia de 
incineración  de bandera en la delegación Epigmenio González, la cual tiene por objeto destruir de 
manera solemne las replicas del lábaro patrio que ya están deterioradas por el paso del tiempo. 
(EL) 
 
Han surgido cuatro nuevas religiones en Querétaro en lo que va del año, de acuerdo a información 
proporcionada por el delegado de la Secretaría de gobernación, Juan Carlos Oceguera. (NC) 
 
Hay 4 asociaciones religiosas en espera de ser reconocidas en  Querétaro, dijo el delegado estatal 
de la secretaría de gobernación Juan Carlos Oseguera Mendoza. Actualmente hay 13 
asociaciones religiosas registradas en el Estado y la que más fieles presenta es la religión católica, 
con un 85%. (EL) 
 
Aunque nunca es suficiente el número de vocaciones sacerdotales, afortunadamente el Seminario 
se encuentra a su máxima capacidad, señaló el Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín, quien 
anunció que están en proyecto 3 ó 4 parroquias más.  (NC) 
 
Las cuotas que se cobran en la carretera México –  Querétaro, tienen que disminuir pues se 
encuentran en malas condiciones y aún no se han terminado las obras que llevan ya 2 años de 
retraso, manifestó el diputado Alejandro Delgado. (EL) 
 
Hasta el momento el precio de la feria no está confirmado ya que probablemente se dé un aumento 
debido a que los costos se han ido muy arriba. El próximo lunes ya se tendrá el dato oficial aseguró 
Hugo Burgos gerente de la feria internacional de  Querétaro. (El) 
 

MUNICIPIOS 
Vecinos de la colonia Villas de Santiago, denuncian que no hay un buen servicio de recolección de 
basura, lo que ha provocado que las calles estén llenas de basura. (NC) 
 
Entrevista. Alix Lorena Guerrero Ayala, Directora del Registro Civil en El Marqués, comenta que 
es el tercer año de la campaña de matrimonios colectivos; lo que se pretende es legalizar las 
parejas que hay dentro del municipio. Finalmente el matrimonio da seguridad a los hijos, teniendo 
derecho a participar ante la sociedad y brindarles tranquilidad en la familia. En la primera campaña 
fueron 55 parejas, en la segunda 133 parejas y en esta campaña se espera que tenga la misma 
difusión. Los requisitos son acta de nacimiento de los solicitantes, credencial para votar, certificado 
de salud, análisis clínicos, testigos. El costo es de 180 pesos por pareja; en su mayoría son gente 
adulta y los jóvenes se acercan por la disminución de los costos. El mensaje es que es muy 
importante que las parejas que viven en unión libre se fortalezcan a través  del matrimonio. Cierra 
el 13 de noviembre y los matrimonios son el 23 de noviembre a las 4 de la tarde en la Plaza San 
Pedro, en la Cañada, teniendo una celebración colectiva. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Sección. Emilia Pizarro comenta que afortunadamente hay partes urbanas del río Querétaro que 
se conservan bien y con la vegetación adecuada. Debe tratarse de que el resto de los ríos que hay 
en las ciudades se mantengan en buen estado también. Señala que el reto a Gobierno del estado 
es para que el rescate del río San Juan no se haga con cemento, sino con vegetación y creando 
paisaje. (NC) 



 
Las autoridades de salud recomiendan que en momentos de mayor frío lo mejor es no salir o en su 
caso salir bien cubierto, sobre todo la cabeza y la cara; y usar suficientes cobijas en la noche, entre 
otras.  (NC, NT) 
 

AGRICULTURA 
Debido a las tempranas heladas, ya se perdió toda la cosecha de temporal que fue sembrada 
tarde, afirmó el líder de la CNC, Juan Hernández quien dijo que esto se debe a que no hay 
políticas adecuadas de combate al cambio climático. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ochocientas personas defraudadas por cajas populares en el último año, es el censo con el que 
cuenta la Fundación Vida digna, indicó su presidente, Alfonso Palomo Bueno, quien dijo que es 
necesaria mayor regulación de estas cooperativas por parte de las autoridades competentes. (NC) 
 
No era un after el domicilio cateado en Lomas de Casa blanca, como lo dijo Jorge Luis Alarcón 
Neve, quien sólo quiere confundir a la ciudadanía, asegura Alfonso Palomo Bueno. (NC) 
 
Cabeza. Son 900 socios de distintas cajas populares, los que han sido defraudados, informó 
Alfonso Palomo, presidente de la asociación “Vida digna”. (EL) 
 
 


